



学校だより

通巻38号

平成29年1月6日発行

『未来を拓く礎を』第10号

江戸川学園取手小学校

年頭所感

学校長 若林 富男

新春のお慶びを申し上げます。

茨城県初の「小・中・高12カ年の一貫教育」校として開校した本校は、4月に4年目を迎えます。これで5年生まで揃うことになります。子どもたちをグローバル社会で活躍する「心豊かなリーダー」に育てることを目指しています。人間形成の基本となる心の教育とリーダーシップ教育をするために、名著「7つの習慣」をベースとする「リーダー・イン・ミー」のプログラムを、道徳の学習に取り入れています。これは自己リーダーシップを高めるもので、チームワーク力や率先力、問題解決力などを養い、その力が学力向上につながります。7つの習慣をつけることで、主体的協働的に行動できるようになります。

「生徒の夢は学校の目標」それぞれの夢の実現に向けて努力を重ねる子どもたちを、今年も学校を挙げて応援していきます。本年もよろしくお願ひ申し上げます。

童謡詩人金子みすゞの「夢売り」という詩を紹介しつゝ、さて、どんな初夢を見たことでしょうか。

年のはじめに夢売りは、よい初夢を売りにくる。たからの船に山のように、よい初夢を積んでくる。そしてやさしい夢売りは、夢の買えないうら町の、さびしい子等のところへも、だまって夢をおいてゆく。(『明るいほうへ』金子みすゞ童謡集・JAL出版局)

児童のみなさんから、たくさんの年賀状をいただきました。年賀状には今年目標がたくさん書いてありました。印刷だけでなく、ひとことの添え書きがあるとうれしいものです。年賀状の返信にこう書きました。「アトリエの中には何が？あ！とり、絵。今年は何年？えど・とり年」手(からだ)を通してのことばの獲得は、幼少期からきちんと身につけたいことです。手書きの作文や絵画より、手紙を、これからも大事にしていきたいものです。苦勞して書いたり読んだりして、試行錯誤を繰り返していかないと、ことばは身につけません。書くことは考えることで、労力の要ることです。書くこと(考えること)を億劫がらない子に育てていきましょう。

校長講話「年末年始に」 12月22日(火)の全校集会にて

あすから冬休みに入り「年末年始」を迎えることとなります。年末年始には二つのことをしましょう。一つ目は「挨拶」です。年末には「今年もお世話になりました」年始には「明けましておめでとうございませう。今年もよろしくお願ひします」と、家族や親戚や知り合いの方にきちんとお話しをしましょう。

二つ目は「働くこと」です。働くこととは、文字通り人が体を動かすということです。言われてやるお手伝いではなく、自分が「いっしょに仕事をする」ことです。例えば、夕食作りをいっしょにすることです。準備や後片付けをいっしょにすることです。家で働いて役に立つ子は、学校でも給食当番や掃除当番を進んでする子になります。将来、あこがれの仕事に就いて、人のために働ける人物になります。

校長講話「Plan(プラン) -Do(ドゥ) -See(シー)」 1月6日(金)の全校集会にて

12月22日の全校集会で、「あいさつ」「はたらく」の二つのことを話しました。その振り返りをしてみます。冬休み中に、その行動がとれたでしょうか。この二つのことは今年目標にもなります。今日は「Plan-Do-See」の話をして。まず計画(Plan)を立てて実行(Do)し、その結果を振り返り(See)、反省点や成果を次の行動計画に生かしていくサイクルのことです。(後略)

1月の行事予定

○=実施, ▲=講座無し, 学童のみ

日	曜日	行事	登校日	アフター
1	日	元日		
2	月			
3	火			
4	水			
5	木			
6	金	授業等開始/全校集会	○	○
7	土	休業土曜日		
8	日			
9	月	成人の日		
10	火	身体測定	○	○
11	水	身体測定	○	○
12	木	身体測定	○	○
13	金		○	○
14	土	休業土曜日		
15	日			
16	月	☆フォローアップタイム	○	○
17	火		○	○
18	水		○	○
19	木	芸術鑑賞会	○	
20	金		○	○
21	土	授業・英語検定	○	
22	日			
23	月		○	○
24	火		○	○
25	水		○	○
26	木		○	○
27	金		○	○
28	土	休業土曜日		
29	日			
30	月	☆フォローアップタイム	○	○
31	火		○	○

2月の主な行事予定

2月8日(水)	チャレンジランニング大会
2月10日(金)	漢字検定
2月13日(月)	フォローアップタイム
2月17日(金)	算数検定
2月25日(土)	授業参観・保護者会
2月27日(月)	フォローアップタイム

芸術鑑賞会について

1月19日(木)に芸術鑑賞会が実施されます。今年度は、劇団四季「海」劇場にて、「アラジン」を鑑賞します。当日は、アフタースクール(講座・学童)の実施はございません。下校方法等についてご注意をお願いします。

チャレンジランニング大会について

2月8日(水)にチャレンジランニング大会を実施する予定です。利根川の河川敷を利用し、1・2年生は1.5km、3年生は2km、4年生は3kmをランニングします。それに向けての練習も始まります。体育着やタオルの用意、また、お子様の健康状況の確認等、ご協力をお願いいたします。

音楽発表会

第3回音楽発表会が12月17日に中・高等学校オーデトリウムで開催されました。多くの方にご来場いただき、ありがとうございました。児童たちは、休み時間を惜しんで練習を重ねてきた成果を発揮することができました。音楽発表会にご参加頂き、一緒に会場を盛り上げてくださった皆さまに感謝いたします。保護者の方の感想は、HPに掲載しておりますので、ご覧下さい。

